

Eléments culturels pour l'enseignant : la saint Patrick

>La Saint-Patrick, célébrée le 17 mars, est une fête d'origine irlandaise connue et célébrée dans de nombreux pays du monde. Elle rend hommage à saint Patrick, le saint patron de l'Irlande.

Selon la légende, il aurait apporté le christianisme sur l'île, utilisé le trèfle pour expliquer la religion et chassé les serpents d'Irlande (même si, en réalité, il n'y en a jamais eu).

Cette date correspond au jour de la mort de saint Patrick et est une fête religieuse depuis plus de 1500 ans. Elle devient officiellement jour férié en Irlande en 1903. Longtemps célébrée de manière calme et religieuse, la fête devient plus festive à partir des années 1960.

Saint Patrick ne s'appelait pas Patrick à l'origine : né en Grande-Bretagne sous le nom de Maewyn, il aurait été capturé et réduit en esclavage en Irlande avant de devenir prêtre et de revenir pour évangéliser le pays.

>Aujourd'hui, la Saint-Patrick est surtout connue pour la couleur verte, symbole de l'Irlande et du trèfle. Les vêtements, la nourriture, les monuments et même certaines rivières se parent de vert. Pourtant, la couleur associée à saint Patrick était à l'origine le bleu ; le vert devient un symbole national irlandais au XVIII^e siècle.

>La fête est également marquée par des défilés, souvent très impressionnantes, surtout dans les pays où vivent de grandes communautés irlandaises. Les traditions modernes incluent aussi des plats typiques comme le corned-beef et le chou, ainsi que des boissons célèbres, notamment la Guinness.

>En classe, la Saint-Patrick permet d'aborder les traditions culturelles, les symboles, les légendes, la géographie, les fêtes du monde et les couleurs, de façon ludique et interdisciplinaire.

